



HOCHTIEF

**Wir sind
es wert**

J A

zum Tarifvertrag!

Angriff auf die Tarifverträge ist abgewehrt: Am 19. Juli 2017 konnte nach zwölf Stunden intensiver Verhandlungen und diversen Acht-Augen-Gesprächen ein vorläufiges Tarifergebnis erlangt werden. Die Verhandlungen waren zäh, mitunter sehr emotional und hart. Und das nicht nur wegen der heißen Außentemperaturen. Sie standen auch zweimal davor, gänzlich zu scheitern.



Vereinbaren konnten wir im Einzelnen:

- › Der Urlaub bleibt unangetastet. 30 Arbeitstage für ALLE!
- › Die Regelungen des RTV zum 24. und 31. Dezember bleiben für Angestellte weiterhin unangetastet.
- › Der Arbeitgeber erkennt die derzeit gültigen Flächentarifverträge des Bauhauptgewerbes an, inklusive der derzeit gültigen Tarifverträge für Lohn, Gehalt und Ausbildungsvergütungen.
- › 2,2 Prozent mehr Lohn, Gehalt und Ausbildungsvergütungen für 2017.
- › Die Entgeltverhandlungen 2018 finden im Frühjahr 2018 statt.
- › Die Lohn- und Gehalts-Mauer zwischen Ost und West für gewerbliche Arbeitnehmer und Angestellte ist gefallen.
- › Eine verbesserte tarifliche Regelung zu Unterkunft und Verpflegungsmehraufwand bei Auswärtsbeschäftigung ist vereinbart.
Grundsätzlich Einzelzimmer für Alle! 28 Euro Verpflegungszuschuss – bei erforderlicher Anreise auch am Sonntag.
- › Wir konnten einen ersten Schritt zu Vereinbarkeit von Familie und Beruf gemeinsam gehen. In Form eines Tarifvertrags über mobiles Arbeiten „Homeoffice“ für Angestellte.

Es ist vereinbart, dass die finale Textierung der Tarifverträge bis Mitte August 2017 steht.

Damit genügend Zeit für die Erstellung der Tarifverträge und die endgültigen Beratungen in den Tarifkommissionen und Vorständen ist, haben die Verhandlungspartner eine Erklärungsfrist bis zum 15. September 2017 vereinbart.

Gratulation und DANKE

Wir gratulieren und bedanken uns bei den zahlreichen aktiven, gewerkschaftlich organisierten Kolleginnen und Kollegen, die ganz maßgeblich in den Büros, auf den Baustellen, im Betrieb, gegenüber Vorstand und Führungskräften ihren Unmut geäußert haben und ihrer Gewerkschaft, ihrer Tarif- und Verhandlungskommission den Rücken gestärkt haben.

Dieses vorläufige Verhandlungsergebnis war nur durch die aktive Unterstützung und die zahlreichen, engagierten und kreativen Aktionen möglich! DANKE!

Jetzt heißt es: Dran bleiben und weitermachen. Nach dem Tarifabschluss ist vor dem Tarifabschluss.